



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6 »
	Semestre. 12 »
EXTRANJERO, AÑO.	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

¡Arriba, España! A confesión de parte.... EL DIA DEL PILAR

No nos hallamos simplemente ante el caso de la liquidación de una huelga revolucionaria promovida por los llamados elementos marxistas, sino frente a un delito de alta traición perpetrado contra la integridad de la patria y en el que aparecen turbias confabulaciones de elementos que hasta hace poco gobernaron nuestro país, y aun dieron muestras excesivas y crueles de gubernamentalismo. Trágica paradoja con la que han demostrado que en el drama de Casas Viejas han sabido ser actores y ejecutores. Ellos lo quieren todo, la autoridad y la evolución. En el fondo no descubren otro sentimiento que gresca nostalgia del Poder.

Mas se hace preciso que los campos queden bien deslindados, y que aquí, en estas latitudes en los momentos que, por unos insensatos se trataba de hacer la máxima traición, la de desgarrar la unidad nacional, y desgarrarla criminalmente en bochornoso contubernio de la demagogia con el separatismo más desenfadado, sepamos quiénes de hoy en adelante no merecen usar el título de la ciudadanía española. No caben distinciones ni matices. Este es un paso más que el de felicitar a los Municipios vascos. Esta es la traición armada y cruenta contra la patria y sin pretexto ni paliativo. Es necesario, pues, que la reacción sea proporcionada a la ofensa y el desagravio correspondiente al sacrilegio. Y estos impulsos han de ser más evidentes aquí, en Aragón, y en Castilla, corazón de la nacionalidad, eternos postergados y blancos constantes del separatismo para disparar sus dardos. El crimen, pues, está ahí, palpitante para la Historia, y vivos y presentes los traidores.

Y esto es lo más doloroso de las tristes jornadas revolucionarias, porque lo otro, el fracaso, la cobardía, la defecación de jefes y directores, ha sido lo previsto, lo de siempre. Había que justificar, sin duda, la inversión de grandes sumas en armamento y explosivos, había que exhibir un golpe, siquiera fuese vago, que reanimase a las masas ya increíbles de tantas amenazas falaces, y así, como otras veces, se ha llevado a tantos obreros a la derrota. Muchos han perdido la vida en la contienda. Otros muchos perdieron la libertad, muchísimos el salario... Y los dirigentes entre tanto, ¿qué han perdido? En tales trances no les falta el escondite seguro para eludir todo riesgo. Son los profesionales de la revolución que viven de eso, y es doloroso ver cómo existen aún obreros que les creen y les siguen. Cómo el proletariado no ve la realidad de su cobarde explotación, cómo no se llama a engaño de este timo constante en el que el dirigente cobra su ganancia sin riesgo, y el obrero ha de dar la libertad, el trabajo y hasta la vida.

La subversión, en su fondo, en sus esencias, está vencida. El Gobierno ha sabido dar una muestra de autoridad serena y de fuerza bien medida. Sin apelar a crueldades y sin otra asistencia moral que la de la razón y la justicia ha dominado en todo España el movimiento insurreccional, y en una sola noche, le ha asstrangulado en Cataluña. He aquí dos fantasmas disipados: El de la revolución y el del separatismo, triste contubernio que han venido a morir en el mismo lecho. El camino de la autoridad está abierto, y en este propósito tan brillantemente emprendido no ha de faltarle al Gobierno la asistencia ciudadana. La empresa de pacificación nacional debe ser de todos. El ejemplo le han dado bien patente todas las fuerzas que, al lado del Gobierno, han cooperado y siguen cooperando al restablecimiento del orden.

Para ella todas los honores. Sometidas a un trabajo sin tregua no han desfallecido ni un momento. Todas sin excepción Ejército, Guardia civil, Carabineros. Asalto, Seguridad, Policía..., han respondido a sus deberes derrochando fidelidad y heroísmo. Son muchas las vidas que han ofrecido en el ara del orden. ¡Honor al heroísmo de estas fuerzas que se han mantenido firmes al servicio del Estado y de la Patria! La Nación les debe la vida.

Notar la camel

Erán fábulas de miedo

Los cañonazos disparados contra la Generalidad han desmontado por simple percusión otros tinglados de cartón pintado que simulaban fortalezas consistentes: entre ellos la llamada minoría republicano conservadora.

Miguel Maura ha declarado en liquidación su grupito político. El nombre, vamos. Porque hace ya tiempo que detrás del rótulo no habla más que el vacío.

A la hora de la verdad, se ha visto que aquel vozarrón que se expresaba tonante como un Júpiter enfadado, no era sino el altavoz de una gramola que lanzaba un disco de cuentos de miedo. Total, nada: una trompa de metal barato.

Preisa más artillería

La revolución socialista separatista tuvo una consigna para su iniciación: aquellas ridículas notas de los elementos confabulados, en las que daban cuenta de su rompimiento con todas las instituciones y organismos del Régimen.

Ahora veremos a los comprometidos, negando su propia obra y aparentando hallarse ajenos a toda complicidad.

Los jefes inventarán las más extrañas coartadas para no pagar lo que han perdido. Y será precisa toda la artillería disponible para echar de sus puestos a los emboscados que todavía los ocupan a pesar de su rompimiento con todas las instituciones y organismos del Régimen.

Sobre todo, si los cargos en los organismos son retribuidos. Un trabajo menos

Los diputados de la Anté España no han acudido al Parlamento.

Así se han evitado el ser arrojados de él.

¿Por lo más delgado?

Por pegar unos pasquines invitando a la revolución, ha sido condenado un mozalbete a doce años de presidio.

Bueno. Pero que no se agote la cólera, como en el cuento, descargándola sobre el aprendiz.

Un reparto proporcional, como en justicia corresponde, es lo que espera el país. Bien está el rigor en los de abajo, pero que este rigor corresponda con igual intensidad a las cabezas.

Que es más responsable el cerebro que dicta, que el brazo que ejecuta.

El Seminario de Barbastro

El pasado día 26 de Septiembre se celebró ante el Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo, la vista del recurso interpuesto por el ilustrísimo y reverendísimo señor obispo de Barbastro en representación de su diócesis, contra acuerdos del Ayuntamiento de dicha ciudad decretando la incautación del edificio y anexos destinados a Seminario Conciliar.

Según informamos en su oportunidad a nuestros lectores, el Ayuntamiento de Barbastro, pretendiendo reivindicar unos supuestos derechos sobre el Seminario, acordó requerir al Ayuntamiento. Y como el ilustrísimo señor obispo se negara a tal expropiación se organizó el asalto al Seminario, y una noche al efecto elegida, una turba de desaharrados, al frente de los cuales se hallaba el alcalde, asaltó el Seminario, derribando la puerta y arrojando a los ocupantes del edificio.

Tan escandalosos hechos para los que las autoridades que a la sazón gobernaban no tuvieron ni siquiera una censura, motivó dos procedimientos: el recurso contencioso-administrativo contra los acuerdos y el sumario ante el Juzgado de Instrucción por el allanamiento de morada, coacción y demás excesos delictivos.

En este último, se halla procesado el alcalde que lanzó las turbas para el asalto del Seminario.

En el recurso contencioso-administrativo acaba de dictarse sentencia revocando los acuerdos municipales y declarándolos nulos, sin ningún valor ni efecto.

En el acto de la vista pronunciaron elocuentes informes los letrados don Cirilo Martín Retortillo, como fiscal, a nombre de la Administración y don Lorenzo Vidal Tolosana, como recurrente, a nombre del Doctor Mutillo, Obispo de Barbastro.

En carta que han publicado los periódicos de izquierda de esta ciudad, el fracasado presidente de la Cámara de Comercio pretende justificar su conducta durante los pasados sucesos. Y para ello afirma que ofreció su concurso a la autoridad militar.

Esto es tanto como dar la razón a cuantos han censurado la actitud del expresidente.

Si se ofreció a la autoridad militar, ello ocurrió cuando la civil había resignado el mando para imponer el respeto a la Ley atajando la huelga separatista y revolucionaria que los izquierdistas habían provocado.

Como esta huelga se hallaba en su plenitud cuando se declaró el estado de guerra, bien claro aparece que el señor Gascón de Gotor, presidente de la Cámara de Comercio y desde hace tres años hombre de izquierda, no realizó ninguna gestión ni acompañó ningún ofrecimiento hasta que la autoridad militar hizo abortar el movimiento al encargarse del mando.

Es decir que el presidente de la Cámara de Comercio de Huesca, no hizo nada por evitar la huelga ni tampoco para remediar sus efectos.

Ha sido su propia confesión

AL OIDO Republicanos, no; antiespañoles

Hay que cerrar el paréntesis abierto en la publicación de esta sección. Paréntesis impuesto por la fuerza de las circunstancias porque la vida de España ha pasado.

Eran muchas y de gran importancia las noticias que necesitaban ser recogidas en el periódico para distraer de éste un espacio destinado a cosas locales de más o menos relieve, de mayor o menor detalle en la vida de Huesca.

Ahora que la normalidad se ha restablecido, forzoso es restablecer también este colector de cosas «al oído».

Comencemos, pues.

...

Hemos perdido ya el cuento de los nombres que se ponen en juego como presuntos miembros de la Corporación municipal oscense.

Cada uno presenta la lista de «posibles» y «probables». Y esto da ocasión para que se discuta y, como siempre, se termine la cosa sin que las partes se hayan conseguido poner de acuerdo.

El público necesita siempre materia para sus discusiones con más o menos apasionamiento. Y todo lo que afecta a la Casa municipal ha sido siempre de lo más propicio para ello.

Y no digamos nada en lo que se refiere a la persona que habrá de ocupar la vacante de alcalde. En esto sí que los criterios se prodigan y los nombres se suceden con frecuencia. Esperemos.

UN INDISCRETO.

Este número ha sido visado por la previa censura

Las notas gráficas de los periódicos de ayer, con su elocuencia de documentos irrefutables, nos muestran la reacción ciudadana y españolista contra los paralizadores de la vida nacional y los enemigos de la patria.

Jóvenes entusiastas, movidos por el impulso consciente de una formación ideológica noble y bien orientada, han conducido los tranvías, han vendido los periódicos y han realizado la limpieza de las calles.

Aquí están, en las fotos obtenidas en cualquier punto de Madrid, vestidos con el mono del verdadero trabajador y dedicados a tareas que antes nadie podía creer que llegara nunca a realizar «un señorito».

Pues han realizado: como hubieran repartido pan o cartas o habieran empuñado el pico del cavador o la lana del albañil si hubiera sido necesario.

Realmente esto tenía que ocurrir.

Si es verdad que en la vida física la función crea el órgano, en lo social ocurre lo propio y la función de la huelga convertida en cosa corriente ha creado el órgano de la formación ciudadana para el desempeño de los servicios públicos.

Hoy día no hay ninguna profesión insustituible.

No debieran olvidar esto, por propia conveniencia, los obreros.

Como no deben olvidar sus falsos apóstoles que la coacción por el asesinato y el «paqueo» produce efectos contraproducentes.

Cuando en un movimiento revolucionario se advierte, como en el presente, un decidido propósito antipatriótico, los españoles se levantan en masa contra quienes quieren avasallarlos.

Lo han hecho siempre a tra

Hoy es el día solemne de Aragón, día solemne para España y para todo el mundo. Para este día devocional no hay confines ni hay distancias. Todos los pueblos y todos los hombres que sienten y que creen hoy elevan su plegaria fervorosa a nuestra Virgen aragonesa, a la Santísima Virgen del Pilar...

Zaragoza es el trono de esa Madre, y hoy el nombre de Zaragoza pronunciado y reverenciado será por esto sólo por todos los católicos de la tierra. Y el nombre de Aragón y el bendito nombre de España, la cristiana Nación, la Patria de guerreros invencibles, cuna de santos, también serán invocados por las Naciones todas hijas de España, por todos los pueblos del mundo.

Es que al ser Zaragoza trono de esa Madre, la Santísima Virgen del Pilar, España es su tierra bendecida, el suelo que sostiene ese trono la tierra escogida y bien querida de la Madre de Dios. Por eso, ante el mundo, esos tres nombres en un nombre solo se condensan: en «la Santísima Virgen del Pilar». ¿Cómo, pues, nosotros, aragoneses y españoles, no hemos de sentir en este día afectos de devoción tiernos, filiales, hacia la Virgen nuestra, la Virgen del Pilar?

Si eres por esto más que por nada conocida y querida por los restantes pueblos del mundo, ¡Patria mía! como españoles de corazón, amantes como yo de esta nuestra España adorable, ¿no habéis de demostrar en este día, vuestro cariño devocional a esa Madre divina?

Y tú, Huesca, patria chica, pueblo siempre devoto y cristiano, porcióncita de este Aragón tierruca de la Santísima Virgen del Pilar, que es hogar y templo, es de esa Madre del Cielo, ¿no exteriorizarás hoy esafe, esa devoción, esos carifios tuyos junto al Santo Pilar, a los pies santificados de esa Madre?

Deja, deja, si, caballero oscense por un momento tu trabajo; corre al templo que en la ciudad guarda el trono de esa Virgen; dile de tus pesares y tus penas. Eres hijo y es tu Madre. Id, como ya lo hacéis, hasta su altar, madres y jóvenes oscenses. Id en este día solemne, dejad vuestros besos de amor, ricos y pobres, ancianos y jóvenes, sacerdotes y labriegos, los felices, los que lloráis, vayamos todos a porfía, a besar en sus plantas, a besar su Pilar. Y en nuestro beso llevemos encerrada esta nuestra plegaria de amor: que nos defienda, como poderosa que es; que nos socorra como Madre; que nos aliente y conforte siempre.

Mostrad, mostremos siempre, pero más en este día, que somos aragoneses y que nuestra devoción a la Santísima Virgen del Pilar es devoción que arraigó en las almas nuestras.

No desmintamos que Huesca es la ciudad mariana... la ciudad devotísima del Sagrado Pilar.

PETRONIO.

vés de la Historia y no podían dejar de realizarlo ahora.

Lo hicieron con los romanos, con los árabes y con los franceses y lo han repetido con los afilados a la tercera Internacional y a la Masonería judía que, en repugnante convivencia, han querido imponérsenos ahora.

Ante un sentimiento como el que hoy mueve al pueblo español las balas que siegan vidas desde una azotea o desde una esquina sólo sirven para aumentar la indignación, para hacer de los tibios, entusiastas, y de los temerosos, héroes de la causa del orden y de la Patria.

Los españoles se unen en estos momentos para algo que está por encima de los partidos, de los personalismos y de las conveniencias privadas; se unen para gritar ¡Viva España! Sólo faltan los traidores, los que han vendido a la Patria, los enemigos del país.

¿Dónde está Menéndez el «valeroso»?

¿Dónde Cesáres Quiroga. Largo Caballero y Prieto?

¿Dónde toda la taifa de vividores, engañadores del pueblo

y explotadores de las arcas sin dicales...?

Han desaparecido. El triunfo del patriotismo es vara ellos un peligro de muerte.

No eran republicanos como decían; eran antiespañoles. Por que la República no se ha debilitado sino todo lo contrario, con su derrota, y España se ha salvado.

X. X.

La fiesta de la Raza

12 de Octubre

Dónde están los que un día pasearon la enseña de la patria victoriosa, la de la raza ibérica gloriosa, por un mundo que todos ignoraron?

Dónde los que el Atlántico cruzaron, y los Andes, do el cóndor sólo posa, y la Pampa y Manigua miste losa a su pleno dominio sujetaron?

Dónde los que, brazos fuertemente a la Cruz y la espada, con laureles inmarchitos cifraronse la frente?

En letras de oro su inmortal hazaña guarda, a su memoria siendo fieles, los hijos dignos de la Madre España.

V. MIELGO CASTEL

Fiestas de Barrio Nuevo

La Comisión organizadora pone en conocimiento de los mozos del barrio y público en general, que, a pesar de su gran entusiasmo y buena voluntad, considera prudente suspender los festejos proyectados para este año en vista de las circunstancias actuales.

De desear es que en el próximo año se presente la ocasión más favorable para poder celebrarlos con todo esplendor y magnificencia, tanto si quedan encargados los que hoy componen la Comisión, como otros mozos que puedan intervenir. En todos se confía y de todos se espera buen humor, acierto y ganas de trabajar para... hacerse con el escarquito que es de esperar, pues por lo menos se presume y se pagamenta. Total, cosa y hasta el año que viene.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONÉS

Diputación de Huesca

†
LA SEÑORA

Doña Bruna Soler Vallés

VIUDA DE CONSTANTINO OLIVERA

Falleció cristianamente en el día de ayer, a los 91 años de edad

Después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Sus apenadas hijas Máxima y Amalia; hijos políticos Andrés Ferrer y Juan Used; nietos Vicente, Luis, Andrés y Julita Ferrer Olivera; nieta política Julita Benimeli; sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a los funerales que se celebrarán en el día de hoy, en la Iglesia Parroquial de Santo Domingo y San Martín, a las diez y media de la mañana y acto seguido la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Lanuza, 6, al Cementerio Municipal, por cuyos favores guardarán eterna gratitud.

Huesca, a 12 de Octubre de 1934.

Ayer se celebraron en diversas capitales varios consejos sumarísimos

Madrid, 11 (12'30)

Los propósitos del Gobierno con la Guardia civil

El Gobierno se propone habilitar locales con buenas condiciones defensivas para la residencia de la Guardia civil y dotarla de radio, coches ligeros y teléfono en todos los puestos con el fin de que las comunicaciones respondan con rapidez y así sea posible el auxilio inmediato de unos puestos a otros.

Los nacionalistas vascos con Lerroux

El señor Irujo y varios diputados vascos más han visitado hoy al presidente del Gobierno para decirle que ellos no tienen nada que ver con el movimiento de rebelión sofocado estos días.

Gil Robles y Lerroux conversaron ayer

El jefe de la C. E. D. A. don José María Gil Robles estuvo hoy conferenciando extensamente con el jefe del Gobierno señor Lerroux.

Al salir dijo Gil Robles a los periodistas que la situación era francamente optimista.

Noticias madrileñas

Los tranvías, los taxis y el metro funcionaron con abundancia en el día de ayer

Una clausura

Se ha procedido a la clausura de «El Socialista».

En una casa de la calle de Alberto Aguilera la policía realizó un registro procediendo a la detención de siete individuos que celebraban una reunión clandestina.

Animación en la capital

La normalidad ha sido completa en el día de hoy en todo Madrid.

Circularon muchos taxis, mayor número de tranvías que en el día anterior y se abrieron nuevas estaciones del metro.

Los servicios municipales funcionaron con normalidad casi completa especialmente los de riego, de limpieza y matadero. Continúan llegando gran número de instancias solicitando el ingreso para cubrir las vacantes producidas por la separación de funcionarios que no se reintegraron al trabajo en el plazo marcado por la autoridad.

Las solicitudes recibidas sobrepasan y mucho el número de plazas a cubrir.

Los servicios de comunicaciones

Han funcionado con toda normalidad los servicios de comunicaciones en todos sus aspectos.

Incidentes en los barrios extremos

Los únicos incidentes registrados en el día de hoy han tenido por escenario los barrios extremos de Madrid.

En Vallecaja la fuerza tuvo que intervenir para evitar que un grupo de mujeres asaltase una tienda.

En una casa de la plaza del 14 de Abril, un soldado, cuando quería ganar la azotea para prestar desde allí vigilancia, se cayó y se le disparó el fusil, con tan mala fortuna que la bala fué a al-

canzar a una joven de veinticinco años, que quedó herida gravísimamente, falleciendo poco después.

Ayer hubo Consejo de ministros

El Banco de España entrega un millón de pesetas con destino a la fuerza pública que ha reprimido el movimiento revolucionario

Se ha dado el cese al jefe superior de Aviación, comandante Pastor

A las once y cuarto de esta mañana los ministros quedaron reunidos con Lerroux en la Presidencia para celebrar Consejo.

A la una llegaron a la Presidencia los miembros que constituyen el Consejo del Banco de España para reunirse con los ministros.

Al salir manifestó el gobernador de dicha entidad que la visita había tenido por objeto testimoniar la adhesión al Gobierno y hacer presente que el Banco de España hace un donativo de un millón de pesetas con destino a la fuerza pública que ha intervenido en la represión del movimiento subversivo que ha sufrido España.

Salen los ministros

El primer ministro en salir del Consejo fué el del Estado señor Samper, quien dijo que el subsecretario de la Presidencia había sido nombrado para la dirección del Banco de Crédito Local, cuya misión habría de desempeñarla muy bien ya que su preparación en estas cuestiones es grande.

El ministro de la Guerra dió cuenta de haber recibido noticias de Asturias por las que se sabe que la aviación que allí actúa ha bombardeado intensamente toda la región comprendida entre Oviedo y Oñango limpiándola de rebeldes.

Esta tarde el teniente coronel de regulares que manda la fuerza ha ocupado la región a tres kilómetros de Oviedo.

Toda la columna militar progresa su avance sin novedad.

Lo que dice Lerroux

A las dos menos cinco minutos salió de la Presidencia don Alejandro Lerroux, quien dijo que el Consejo de ministros continuará por la tarde, pues no había sido posible despachar los numerosos asuntos que hoy era preciso ultimar. Anunció que continuaría la reunión a las cinco y media de la tarde.

Dió cuenta del donativo hecho por el Banco de España en favor de la fuerza pública y dijo que se había hecho el nombramiento de director del Gabinete de Prensa de la Presidencia a favor de don Joaquín Aznar, ex director de «La Libertad».

El Consejo continuó ayer por la tarde

Se acepta la dimisión de nuestro embajador en Berlín, señor Zulueta

Esta tarde, como había anunciado el presidente, continuó el Consejo de ministros.

Al llegar a la Presidencia el señor Lerroux preguntó a los per-

distas si se habían reintegrado ya todos los obreros al trabajo.

Se le contestó que no lo habían hecho todavía, pero que iban a hacerlo seguidamente sin orden alguna porque quienes pudieran darla se hallaban detenidos.

Don Alejandro ofreció a los periodistas que si en su conversación con el ministro de la Guerra éste le comunicaba alguna noticia de interés, la daría luego a los periodistas.

El ministro de Marina manifestó que de Asturias comunicaban que las fuerzas del Tercio y las mandadas por el general López Ochoa había conseguido establecer la comunicación con Oviedo.

El ministro de la Gobernación: Todos los obreros están ya dispuestos a reintegrarse al trabajo por voluntad propia y lo harán seguidamente.

Lo que dice Samper

El señor Samper no ocultaba su gran optimismo. Decía que a su juicio debía conseguirse que en Oviedo entraran algunos fugitivos con el fin de que ellos diesen noticias a los que se han hecho fuertes dentro de la capital, pues como aquí no hay noticias, deben figurarse que toda España se halla en igual situación.

El Consejo quedó reunido a las seis de la tarde y se terminó a las nueve menos veinte minutos.

La referencia oficiosa

Fué el ministro de Obras Públicas el que dió a los periodistas la nota referencia de lo tratado en la reunión. Lo más saliente de ella es lo siguiente:

Presidencia: Cese del jefe de aviación al comandante don Rafael Pastor.

Nombrando para sustituirle al comandante Saez de Burunaga.

Gobernación: Concediendo al ministro señor Martínez de Velasco todas las atribuciones de alcalde y de teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid.

Estado: Admitiendo la dimisión de nuestro embajador en Berlín don Luis Zulueta.

Manifestaciones de Lerroux

El presidente, una vez terminada la reunión ministerial, conversó durante algún rato con los periodistas a quienes hizo una ampliación de las cuestiones tratadas en la reunión de la tarde.

Dijo don Alejandro que se habían ocupado de la detención de diputados. En Madrid únicamente se han presentado hasta ahora dos casos.

Se dió cuenta de la dimisión presentada por nuestro emba-

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo. «Metro Goldwyn Mayer» presenta a Joan Crawford, Robert Montgomery y Lewis Stone, en BETTY LYNTON. Es el drama más emocionante que el celuloide nos ha presentado. Totalmente hablado en español.

DE SOCIEDAD

Hoy, festividad del Pilar, celebran su onomástica las distinguidas señoras doña Pilar Pedrós, de Ena, de Torrente, de Banzo, de Portolés, de Bescós, de Alonso, de Buera, de Gállego, de Vilas, de Serrano, de Lasaosa Estregoyen, de Capella, viuda de Calvo; de Bonet, de Sánchez, de Ferrer Gracia, de Ballesteros y doña Pilar Cardenera; y las bellísimas señoritas Lafargués, Ena, Lasaosa, Sopena, Pié, Segura, Lalasa, Sanmiguel, Jubero, Torrente, V. Iles, Lucasa, Urzola, Labora, Porta, Miguel, Santolaria, Bitrián, Ibort, Allué, Fano, Isaac, Abella, Mallada, Torrén, Anadón, Garcés, Herranz, Ocasio, Rodríguez, Ibañez, Sánchez, Pérez y las monísimas niñas Pilarín Ferrer Pérez, Pilarín Ortiz, Pilarín Coacolla, Pilarín Artero, Pilarín Martínez, Pilarín Elfas, Pilarín Mateos, Pilarín Alcázar y Pilarín Burgos. Reciban todas nuestra afectuosas felicitación.

En Berlín señor Zulueta, que el Gobierno se ha apresurado a aceptar y se ha presentado un proyecto de recompensa a los que se han distinguido en la actuación para dominar el movimiento revolucionario.

En cuanto a la situación en Asturias comunicó el general López Ochoa que se halla en el monte Maranco, esperando que los sediciosos se rindan.

El ministro de Agricultura ha presentado un proyecto de reforma agraria y el señor Pita Romero ha enunciad que se celebrará un Consejo especial dedicado a estudiar la cuestión de nuestras relaciones con el Vaticano.

El señor Martínez de Velasco dió cuenta del normal desenvolvimiento de los servicios municipales con la ayuda prestada por los jóvenes de Acción Popular.

Han sido nombrados para las Subsecretarías de Sanidad y Trabajo, respectivamente, los señores Bermejillo y Ayata.

El ministro de Instrucción Pública dió cuenta de un decreto sobre libros de texto.

Añadió que el general Bargañete se había ofrecido al Gobierno por si sus servicios fueran necesarios para ir a Asturias.

El señor Marraco se propone crear la Dirección General de Seguros y Ahorro, afecta al ministerio de Hacienda.

Se dió cuenta de haber sido detenido en Zamora el ex diputado radical socialista Angel Galarza, a quien se le ha encontrado una carta que revela su intervención en los pasados sucesos.

En favor de la fuerza pública

El Banco Central ha hecho un donativo de cien mil pesetas en favor de la fuerza pública y, además, sus empleados han dejado el importe de un día de haber.

Los funcionarios de los ministerios de Agricultura, Instrucción Pública y Gobernación harán también cesión de un día de sus haberes para el mismo fin.

Un periodista preguntó al señor Lerroux si se celebraría mañana la Fiesta de la Raza.

—No estamos para ello. Estamos en vísperas de momentos muy amargos.

Los juicios sumarísimos por los sucesos revolucionarios

Los juicios sumarísimos ya celebrados son: en Madrid contra un paisano por pegar hojas sediciosas. Condena a doce años.

Olimpia

Hoy, viernes (Festividad del Pilar). Sensacional estreno de la inmortal obra del malogrado maestro Vives, editada con moderna técnica, DOÑA FRANCISQUITA, por Raquel Rodrigo. Totalmente hablada y cantada en español.

La actuación del Trío Español

Hoy comienza su actuación en Huesca el «Trío Español», constituido con músicos oscenses de gran valía y preparación adecuada.

Luis Roig (violín), Dámaso Ger (cello) y Baillío Lalieta (piano), integran este trío que va a dar una serie de conciertos en el salón del nuevo Café Universal.

El repertorio que tiene preparado este conjunto musical comprende gran número de obras clásicas y otras de nuestra zarzuela. Todas las producciones que han de ser ejecutadas ante el público oscense están cuidadosamente preparadas, habiendo tenido los ejecutantes un especial cuidado en seleccionar los programas de modo que el público pueda gustar en cada concierto la música clásica junto a la de maestros españoles. Aseguramos al «Trío Español» un gran éxito en esta actuación que hoy comienza.

Barcelona: contra el comandante Bosch jefe de los Somatenes de Cataluña, condenado a cadena perpetua.

Contra un paisano por agresión a la fuerza pública.

Hay nueve sumarísimos en tramitación y 53 sumarios.

Se han de celebrar en Barcelona contra el teniente coronel de Seguridad Ricart y el comandante Pérez Ferraz, comandante Salas, capitanes Escofet y López Gallardo, por delito de sedición.

En Zaragoza: uno contra tres individuos que se celebrará mañana por agresión a la fuerza armada; otro contra varios paisanos de Mallén.

Coruña: Uno por tenencia de armas condenado a quince años de prisión y otro condenado a seis años por reparto de hojas subversivas.

La Lotería de la Cruz Roja

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

- Primer premio 3344 Reserva.
- Segundo premio 21264 Madrid.
- Tercer premio 50100 Barcelona.
- Cuarto premio 34022 Barcelona.
- Quinto premio 35732 Valencia.
- Sexto premio 61044 Murcia.
- Séptimo premio 626 Madrid.
- Octavo premio 46452 Sevilla.

- Novenos premios 8625 23971 45179 37089 29758 17105 7475 38316 31843 16882 16269 5488 482.6 119 18453 3947 24597 45.81 1454 32036 9773 40675 3052 35799 36156

Se solemnizar la fecha

La fecha de hoy, señalada para la celebración del sorteo de la Lotería extraordinaria a beneficio de la Cruz Roja, ha pasado casi desapercibida.

Sin embargo bastante público acudió a la Casa de la Moneda para presenciar el sorteo.

Los números premiados con «los gordos» salieron a última hora.

El 21264, premiado con un millón de pesetas, fué vendido en una Administración de Madrid en décimos sueltos.

Disparan unos tiros contra los que iban en una camioneta de la limpieza pública

Unos desconocidos hicieron varios disparos contra una camioneta de la limpieza pública que iba ocupada por jóvenes de Acción Popular y el barrendero Federico García Rey, quien resultó herido. Fué conducido a la Casa de Socorro y luego al Equipo quirúrgico.

Los coletazos de la subversión

Explosión de una bomba

A las siete de la tarde hizo explosión de una bomba junto a la

SUCESOS

Después de un robo

Por involuntario error dijimos ayer haber sido robada la iglesia de Aicampel.

Dicho robo se cometió en la iglesia parroquial de Conchel.

caza señalada con el número 207 de la calle de Bravo Murillo.

El artefacto ocasionó un incendio que fué sofocado rápidamente por los bomberos.

La acción de unos «valientes»

En la calle de Magallanes desde un coche que pasó a toda velocidad, se hicieron disparos con pistolas ametralladoras contra los que formaban una «cola» en espera de entregar las solicitudes de trabajo.

Resultaron varios heridos.

El justo pago a la actuación de unos soldados

El diario madrileño «El Siglo Futuro» dice en su número de hoy que los soldados que en los actuales días están conduciendo los tranvías, como premio a su comportamiento, la Compañía los nombrará empleados de plantilla en la misma.

Gestiones para reanudar la publicación

Varios periódicos de la mañana están haciendo gestiones para reanudar su publicación, pues son grandes los perjuicios que les ocasiona esta situación. Han solicitado personal de los Sindicatos antimarxistas.

El ministro de Agricultura y los funcionarios del departamento

Esta mañana el ministro de Agricultura recibió al personal que presta servicios en este departamento, por haber mostrado deseos de saludar al señor Fernández Jiménez.

El oficial mayor saludó en nombre de todos los funcionarios al ministro, ofreciéndole la entusiasta colaboración de todos.

El señor Fernández Jiménez agradeció estos ofrecimientos.

Nombramientos para altos cargos

Ha sido nombrado subsecretario del Ministerio de Agricultura don Juan Díaz Muñoz, profesor de la Escuela de Ingenieros Agrónomos.

Para la Dirección General de Trabajo ha sido designado don Joaquín Ayata.

La situación en Vizcaya

El trabajo estará normalizado dentro de dos días, dice el gobernador

BILBAO.— La situación cada día es mejor. Los autobuses han circulado en mayor número. Los taxis también abundaron más.

Esta madrugada última los obreros de los diázos se reintegraron a sus labores.

En los pueblos de la cuenca minera la llegada de la fuerza es acogida con grandes demostraciones de entusiasmo.

El gobernador civil ha manifestado que dentro de dos días el trabajo estará totalmente normalizado en la provincia.

En Barcelona hoy absoluta tranquilidad

BARCELONA.— El día de hoy fué de completa normalidad en esta ciudad. La circulación abundantísima y las calles se vieron atestadas de público. Funcionan los espectáculos públicos con toda normalidad.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Teatro Odeón

Impresos E. A. G. E. Teléfono número 2

Hoy, viernes, festividad del Pilar TRES GRANDES SESIONES, TRES con el estreno de la gran superproducción presentada por «Artistas Asociados»

A la sombra de los muelles

Un film original, emotivo y sentimental, de colorido, ambiente y considerable interés humano, con interesantes e impresionantes escenas, interpretado por CLAUDETTE COLBERT, BEN LION y ERNEST TORRENCE

Totalmente hablada en español



OLIMPIA Hoy, tres sesiones. Sensacional estreno de la inmortal obra del maestro VIVES, totalmente hablada y cantada en ESPAÑOL

Francisquita

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

En el Instituto.—Lista de Diplomas de Matriculas de Honor

Ricardo Alastrué Aguilera, Antonio Bergua Bambó, María del Pilar Sieso Abad, María Cruz Lorenz Elsau (dos matriculas), María del C. Muñoz Caballero Belenguer, José A. Boned Sopena, Elías Elballe Bull, Abilia C. Vallés García (dos matriculas), Teresa Ramón Palacio, Gerardo Sarroca Marcuello, María Bretos Pueyo (cuatro matriculas), Basilio Murillo Margalejo (tres matriculas), José María Badia Oltva, Angeles Giménez Marzal, Rosa Vallés García, Carmen Román Villacampa, Angel Mediano Lacambra (dos matriculas), Pilar Laguna Fiorenza, Cecilio Serena Belloso, Francisco A. Crespo Bernués (dos matriculas), Antonio Lacomá García (dos matriculas), Blas Oitet Gil, Leonor Palacio Muñoz, Basilio Vallés Be-

lenguer (tres matriculas), Octavio Zapater Girona, Carlos Albarini Martínez, Isabelino González Laliens, Ramón Arán Barlés (dos matriculas), Guillermo Pérez Grande, Damián Susín de Caso, Manuel Español Ardiaca (dos matriculas), Antonio Calvo Rufas, Ceferina Biescas Pacheco, Mariano Baratech Zalama (tres matriculas) Eduardo Latorre Sillas (tres matriculas), Restituto Santafé Sarroca (tres matriculas), Luis Torres Lobera, Francisco Pozz Piedrafitá (dos matriculas), Ramón Pintado Blasco, Victor Castro Sanmartín (tres matriculas), Sara Cunchillos Plano, Miguel García Bandrés.

Reciban todos nuestra más cumplida enhorabuena.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

BACHILLERATO!

Academia Politécnica de San Pedro Apóstol

Plaza de Urrías, n.º 5: Huesca

El día tres del mes actual comenzarán en este Centro las clases de Bachillerato, a cargo del competente Profesorado ya conocido

INTERNADO

Nuestro Internado reúne las máximas garantías de seriedad y vigilancia (a cargo de un sacerdote), bajo la dirección de don Máximo Seral, que durante siete años no le ha sido reprobado ningún alumno interno.

Los alumnos serán preguntados y calificados todos los días y en todas las clases.

Once profesores titulados explicarán las distintas asignaturas con arreglo a un plan eminentemente pedagógico y eficaz (Clases mínima de una hora; las de Ciencias, de hora y media a dos horas)

Los alumnos de esta Academia podrán pasar en ella los días festivos; entregados a juegos propios de su edad, dispuestos en un salón apropiado y convenientemente vigilados.

No dude un instante: ¡Inscriba mañana mismo a sus hijos en la ACADEMIA POLITÉCNICA DE SAN PEDRO APOSTOLI

Honorarios: 25 pesetas mensuales los tres primeros cursos; los tres últimos, 30 pesetas.

Rebajas de diez y veinte por ciento, para dos o más hermanos.

HUEVOS FRESCOS

Tamaño pequeño, a 2'25 pesetas docena.

Intermedio, a 2'50 ptas. docena.

Gigante, a 3 pesetas docena.

PATATAS FINAS: FRUTAS SELECTAS

CASA ESCUDERO : Teléfono núm. 158

Sociedad de Regantes de la Acequia de Arriba, de Besians

Esta Sociedad saca a concurso la ejecución de las obras de reconstrucción en túnel de un tramo de unos doscientos cincuenta (250) metros de longitud de la Acequia de Arriba, en el término municipal de Santaliestra, cuyo presupuesto de contrata es de treinta y cuatro mil cincuenta y nueve pesetas con setenta y dos céntimos (34.059 72 pesetas).

El proyecto y pliego de condiciones están de manifiesto en la Secretaría de dicha Sociedad, en Besians, donde deberán presentarse las proposiciones, bajo pliego cerrado, hasta el día 27 del corriente.

Para la adjudicación de estas obras, se tendrán en cuenta, tanto la solvencia de los proponentes como las bajas que ofrezcan.

Huesca, 8 de Octubre de 1934. —Por la Junta de Regantes, Pedro Laguna.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz 1-1 Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 213

Caramelos de San Lorenzo

Y

Castañas de mazapán

ESPECIALIDAD

DE LA

Pastelería SOLER

AUTOBUSSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Múltiples reducciones de ida y vuelta

Se vende

Ramilla de carrasca, en Banzústá, a ocho pesetas terceral; papeletas, Coao Bajo, número 8, tercero; Señor Lasierra.

Transportes en camioneta

Precios reducidos

Posada San Miguel Huesca

Véndese

una novilla de primer parto, quince días parida y con doce litros de leche, vista, ordeñar. Venta en buenas condiciones.

Informes en esta Administración.

Se arriendan

dos habitaciones independientes para oficina o despacho, en lo más céntrico de la capital.

Razón en esta Administración.

Este número ha sido vi-

sado por la previa censura

RELIGIOSAS

12 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Maximiliano, Salvino y Serafín.

La Virgen del Pilar

La piedad española ha creído siempre un timbre de gloria contar con Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza. No puede dudarse de la verdad del hecho y de que el Pilar fué la primera Capilla dedicada a la Virgen, ya que se levantó antes de la muerte del primero de los apóstoles que sufrió el martirio y durante la vida mortal de Nuestra Señora. En un libro del Archivo del Pilar refiérese de esta suerte: Cuando el apóstol fué a evangelizar a España, la Madre de Dios le dijo: Ve, hijo, y cumple el mandato de tu Maestro, y por él te ruego que en aquella ciudad de España, en que mayor número de hombres convirtieras a la fe, edifiques una capilla a mi memoria como yo te mostraré. Santiago predicó en Oviedo convirtiendo sólo a uno; continuó viajando, y al llegar a Zaragoza, convirtió a ocho, a los cuales durante el día instruyó y por la noche reunía en la ribera del Ebro. Una de las noches oyó cantos de ángeles que entonaban el Ave María, y luego, rodeada de gran multitud de ellos, aparecióse la Virgen Santísima y le dijo que le edificase allí un templo, que ella le dejaba el Pilar sobre que descansaba, el cual permanecería hasta el fin del mundo, que en aquel lugar concedería gracias, y que allí nunca faltarian cristianos. La piedad de los fieles ha levantado el grandioso Santuario nombrado en todo el orbe.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Benito Ayerbe y doña Pilar Marín.

En las Capuchinas predicará en la fiesta principal el reverendo Padre Torréns, y por la tarde el muy ilustre señor don Antonio Pueyo; por la tarde, de tres a cuatro, habrá una especial adoración para los niños menores de cinco años; la misa de ocho se aplicará a intención de doña Pilar Pedrés; y la de nueve a intención de doña Rosa Solano; mañana, a las ocho, aniversario por los difuntos del año.

Tip. de LA TIERRA

Fiestas de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en su deseo de favorecer la concurrencia a las fiestas de Nuestra Señora del Pilar que tendrán lugar en Zaragoza, ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta en 2.ª y 3.ª clase a precios reducidos, desde las regiones del Norte de España, Rioja, Navarra, Aragón y Cataluña, expendiéndose estos billetes del 10 al 15 del actual, siendo valederos para regresar del 11 al 19 del mismo mes, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles, consúltese los carteles oportunamente fijados al público en las estaciones y despachos centrales interesados.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PESO	
	Kilos	Gramos
Berregos	34	439 500
Carneros	12	117 900
Corderos	10	778 500
Ovejas	13	158 700
Terneros	5	318 500
Vacas	1	127 500
Cerdillos de leche	3	18 400
Toros de lidia		
TOTAL	78	1.959 000

Huesca, 11 de Octubre de 1934.

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Lea V. LA TIERRA

DIARIO DE LA MAÑANA

EL DE MAYOR TIRADA Y MÁS AMPLIA INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

Casino Oscense RESTAURANT

Cubiertos a 4'50 pesetas

Servicio especial: Bodas y banquetes

JOSE FONCILLAS

ANUNCIANTES

Para que vuestra propaganda rinda los mayores beneficios, procurad siempre hacerla en los periódicos de mayor tirada.

LA TIERRA

es el diario de mayor circulación de la provincia. Anunciar en él, es emplear bien el dinero

DEL DIA 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1934

Quién duda que las camas
que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ
Ramiro el Monje, 27 HUESCA
También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Torrás.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, princ.—HUESCA

JOAQUIN GUIRAL San Jorge, 6 y 8
—ZARAGOZA— Apartado 218



Instalación de grupos hidráulicos y máquinas eléctricas en general
Casa especializada en equipos de soldadura al arco
Proyecto e instalación de toda clase de centrales eléctricas
Delegado para la región de las firmas Philips, S. K. F., Asea, Worthington, etc
Talleres de construcción y reparación en
CALLE SAN ANDRÉS, NÚMEROS 17 Y 19
Se desean representantes en los pueblos donde estén libres todas o alguna de mis secciones de maquinaria

Reclamaciones ferroviarias

Rectificación de portes, cobrados en exceso.—Indemnizaciones por retrasos, averías, faltas en las expediciones, y, en general, por el incumplimiento del contrato de transporte.—Asuntos ante las Juntas de Detasar, y Tribunales ordinarios, etc.

Sección, con personal especializado, en el despacho de Don José M.ª Lacasa Coarasa, Abogado

Cuatro Reyes, núm. 1, piso 2.º De diez a dos y de cuatro a seis

Suscríbase usted a "La Tierra"

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. Coao Bajo, 8ª HUESCA
Premiado el número 2.639.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Labradores

Se venden simientes de trigo, ordío y aveza. El trigo procede de Lérida y el ordío de tierra nueva. Informes: Torre de Basilio Santafé.

Ferías de San Andrés en Huesca

Gran Concurso provincial de Ganados durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados

LA COMISION.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigir se al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

Los que iban a pasar el Ebro

Según cuentan algunos corresponsales, el Tercio desembarcó y entró en Barcelona coreando una canción burlesca de invitación a «escamota» para que se exhibieran.

Claro está que los de la Legión volverán a África sin verlos vivo; porque sino con canciones, con gritos de sugastiosa desesperación los llamó por la radio Dencás, en catalán y en castellano, y tampoco acudieron en la noche histórica del sábado. Quizá sabían que nada tenían que hacer frente a los soldados de España cuando la cosa iba en serio, ya que el papel de ellos era simplemente el de fantasmiones para amedrentar a los Gobiernos de Madrid y asustar a las demás regiones con el terror de una guerra civil.

En una francachela repugnante y cínica en la que culminaba medio siglo de despolitización catalanista. Se imponían por el terror en el campo, en la ciudad, y todos juntos eran la fuerza con que amenazaban los pistoleros en cuyas garras había caído Cataluña.

Aquella fuerza de que tan factuosos alardeaban Companys y comparsa, hasta el punto de conminar con cruzar con ella el Ebro en marcha de conquista hacia Madrid.

Y tales arrestos de conquistadores tenía aquella tropa, que mientras lanzaba la fanfarronada de pasar el Ebro, sus caudillos abrían, previsivamente, en la Generalidad, la alcantarilla para huir, salvando el pellejo, por las cloacas. ¡Si estarían seguros de su fin, que lo primero que hicieron al instalarse en la Generalidad, fué construir el subterráneo por el que huyeron el domingo, como ratas, al primer disparo!

Aquí los conocíamos y lo de pasar el Ebro nos hizo reír, y el fracaso de nuestro malogrado «Meñato» lo puso en copias, como ahora los del Tercio.

Jamás fueron otra cosa que motivo de «couplet» los separatistas catalanes y sus «escamota». El gran dolor es haber tolerado que los bufones se convirtieran en trágicos; y la gran pena que su grotesco farra haya costado la vida a héroes españoles auténticos, mientras que los responsables andan huídos los unos y viviendo de la generosidad de los vencedores los otros.

¡En qué menos ha estado España y ha estado Cataluña! (De «Heraldo de Aragón»).

Detalles de cómo se desarrollaron los últimos sucesos en Cataluña

Badia iba a ser el general en jefe

BARCELONA.—Entre los documentos encontrados en la Conserjería de Gobernación hay unos muy interesantes en cuanto a la organización militar.

Se han encontrado membretes de papel timbrado en los que de día «Ejército Nacional de Cataluña».

Otros membretes que se leía: Servicios de incautación.

Además se han encontrado di ferentes proclamas que firma «el general en jefe Miguel Badia».

Hay también pases y salvoconductos firmados por Badia.

El Ejército estaba prevenido desde hace tiempo

Los elementos y centros militares de la División estaban prevenidos para el movimiento desde hace tiempo.

Ya el viernes, a las seis de la mañana, se reunieron con el general Batet, los generales Pozas, Miquel y San Pedro con el auditor de la región y acordaron medidas extraordinarias.

En el cuartel general se recibió un telegrama del ministro de la Guerra, que ordenaba la suspensión de actos de la Fiesta del Ejército.

En la mañana del sábado se reunieron de nuevo con el general Batet los generales Pozas, Miquel y San Pedro, y asistieron también el auditor, el delegado marítimo, el jefe del Estado Mayor, el teniente coronel Martín y los jefes de los Cuerpos.

A consecuencia de las órdenes que se dieron empezó a actuar el Ejército la noche antes de la declaración del estado de guerra, pues por la tarde las fuerzas del séptimo ligero detuvieron a ocho individuos que arrastraban una bandera con la cruz gamada, que los revolucionarios habían quitado de un barco alemán en el puerto.

En el cuartel de Atarazanas quedaron detenidos otros tres.

El general Batet no admitió en manera alguna que el cuartel lo ocuparan los escamots y somatenistas como era propósito del señor Companys.

Obligan a los revoltosos a dar vivas a España

El cuartel principal elegido por el hermano de Badia para instalar a sus fuerzas de Estat Catalá fué el café Novedades. Había en él gran cantidad de bombas, pistolas, fusiles y municiones. Al llegar la primera patrulla, los revoltosos la recibieron a tiros. A las seis comunicaron por teléfono desde la Generalidad que el Gobierno capitulaba. Ante esta noticia se inició la huida y algunos pretendieron recoger las armas. En aquel momento llegaron un cabo y cuatro soldados de Infantería para hacerse cargo del cuartel general. El cabo, a grandes voces, dijo a los de dentro que se rindieran, y los revoltosos, sin más resistencia, abandonaron la defensa. Los soldados se apoderaron de una bandera separatista, la extendieron en el suelo ante la puerta y obligaron a salir a los revoltosos pisando encima y dando vivas a España.

Azaña asistió a las reuniones de la Generalidad

Desde que llegó Azaña a Barcelona mantuvo estrecha y constante relación con Companys. Asistió a las reuniones de más importancia del Gobierno de la Generalidad y los elementos complicados. Ya en la madrugada del viernes, a las dos menos cuarto, fué a la Generalidad acompañado de Lluhi, que le había ido a buscar. Por la tarde del viernes volvía a la Generalidad y sostenía una larga conferencia con Companys. A esta reunión asistió también Luis Bello. En todas las conversaciones que tuvieron, fué Azaña quien impuso el criterio de que la fórmula de independencia de Cataluña había de ser: Estat Catalá, adherida a la República federal española.

Los destrozos en el edificio de los somatenes

El edificio de los somatenes está tan destrozado que amenaza ruina. Hoy estuvo, para hacerse cargo del edificio, en nombre del general Batet, el comandante

LO QUE DICE LA PRENSA

LA NACION

Reconoce, al enjuiciar la actitud del Gobierno frente a la persistencia de la revolución, que no anda remiso en procurar la completa normalización de la vida española, perturbada por los elementos socialistas y las escuadras, pero desapechadas y venenosas fuerzas de izquierda.

Pide que sin crueldad pero haciendo la severísima justicia que exigen los delitos cometidos, continúe actuando. «El Estado es un régimen de Derecho igual para todos los ciudadanos de un país; pero si obedientes y confusos principios de sentimentalidad enfermiza, ya desechados en todos los países modernos—entre ellos casi todas las Repúblicas—vacila en aplicar terapéuticas de energía contra los enemigos de la sociedad, el Estado se habrá convertido en un régimen de merced y de privilegio para los que se mueven descarada y villanamente fuera de la ley».

EL SIGLO FUTURO

Pone en parangón la nota publicada por Martínez Barrio en la que dice que su partido es completamente ajeno a lo ocurrido en Barcelona, con otra aparecida el día 9 en «El Matí» de Barcelona dando cuenta de la visita hecha al entonces Presidente de la Generalidad por el señor Pere Figueras en representación del partido republicano radical de moderata, adherido a la política de Martínez Barrio. En esa visita se hizo el ofrecimiento de quedar el partido a las órdenes de la Generalidad para defender la autonomía de Cataluña en el terreno que conviniere.

Y por esto dice el diario madrileño: Probablemente será necesario destruirlo.

El comandante Cerdón se ha instalado en una habitación interior de un piso, que parece la más segura, y allí ha comenzado a revisar la documentación hallada. Entre los destrozos producidos por la artillería y los realizados por los rebeldes, nada útil ha quedado; ni sus siquiera armas. Se está organizando una agrupación que se llamará Acción Ciudadana, que estará encargada de sustituir en sus funciones a los somatenes.

En el interior del edificio se encontraron dos cadáveres materialmente acribillados a balazos, que sirvieron de espectáculo a los rebeldes para disparar.

En el Centro de Dependientes

Hay también detalles de cómo se rindió el Centro Autonomista de Dependientes de Comercio. Estaba en él un grupo numeroso de escamots al mando de Comte, y desde allí se tiroteó a las fuerzas que iban fijando el bando de declaración de guerra. Una de las primeras balas rompió el recipiente en el que un soldado llevaba el engrudo. El tiroteó se generalizó pronto. También disparó desde Atarazanas, donde se instaló un cañón que dominaba el edificio de los rebeldes. Se dispararon ocho o diez granadas, que hicieron blanco y produjeron enormes destrozos en paredes y puertas. Los revoltosos dejaron de ofrecer resistencia y procuraron huir. La mayor parte de ellos se entregaron con armamento.

leño: Atime usted esas dos mocas por el rabo. Y le sobra motivo.

INFORMACIONES

Es necesaria—dice—una escrupulosa revisión de aquellos cargos ocupados por personas cuya designación se hizo libremente por el Gobierno Azaña.

¿Ha de suponerse que sean personas de la confianza del Gobierno las que, nombradas por Azaña, por Prieto, por Domingo, por Largo Caballero, etc., continúan sin novedad en sus cargos y en sus partidos, con el Gobierno actual, manifiestamente enemigos, porfiadamente hostiles al Gobierno actual?

Cita a continuación una larga serie de encefalogramas y pregunta: ¿puede el Gobierno dignamente consentir que continúen en esos cargos a título de socialistas y amigos de Azaña?

EL DEBATE

Vacada la revolución se abre para todos una etapa de responsabilidad: la de construir. Es preciso en el mundo del trabajo un orden de cosas nuevo porque esta revolución ha hundido algo que es preciso sustituir rápidamente. Se ha destruido una organización y hay que crear otra. Y esta otra tiene que ser obra de todos.

Aquellos obreros de ideas antimarxistas deben pensar en la responsabilidad que sobre ellos recae en estos instantes.

ABC

Comenta la jornada parlamentaria de presentación del Gobierno en las Cortes, haciendo destacar la actitud patriótica de todas las minorías en estos momentos de tanto interés que España está viviendo.

La sesión—dice—trascenderá efusivamente a todo el país, ensalzando la reacción del patriotismo y, vigorizando la defensa del orden social. Es el golpe formidable y decisivo que consuma la derrota de los traidores.

NECROLOGIA

Doña Bruna Soler Vallés

Fortalecida con los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta capital, a avanzada edad, la muy respetable señora doña Bruna Soler Vallés.

De limpia honradez y abnegado espíritu laborioso doña Bruna Soler Vallés conagró siempre sus anhelos al amor del hogar y práctica del bien en todas sus manifestaciones.

Por su carácter humilde y afable se granjeó el incondicional cariño de cuantos se honraron con su amistad, quienes seguramente rendirán a la memoria de la finada el tributo de una fervorosa oración.

Significamos nuestro pésame a sus afligidos hijos Máxima y Amalia; hijos políticos Andrés Ferrer y Juan Used; nietos Vicente, Luis, Andrés y Julieta Ferrer Olivera; nieta política Julieta Benimeli, sobrinos, primos y demás parientes.

Este número ha sido visado por la previa censura

LUIS RAMON GRACIA MEDICO PARTOS Y MATRIZ Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid Consulta, de once a una Coso de Galán, 45, principal HUESCA

Del día

Siluetas de la calle

Sin fiestas

Las circunstancias mandan. Gran verdad esta que se va sosteniendo en el transcurrir de los días y de los años. Y estas circunstancias han sido las que mandaron también aquí, en Huesca, para hacer cambiar el rumbo de las cosas preparadas por los simpáticos mozos de Barrio Nuevo.

Ya no hay fiestas. El barrio que festeja todos los años la festividad de la Virgen del Pilar, no tendrá en estos días la alegría que esperaba. Serán días de recordar aquellos otros, cuando la música recorría las calles, las mozas vestían sus mejores galas, los bailes se animaban en las típicas plazas de Mesaderos y del Ruiseñor y los mozos iban de ronda largas horas en la noche vispera de la Virgen, comiendo bacalao cargado de sal para provocar el resaca que un buen vino se encargaba presto a calilar.

Estas circunstancias en la vida nacional con sus repercusiones en nuestra ciudad han hecho que las fiestas de Barrio Nuevo se hayan suspendido cuando ya los festejos estaban organizados, los mozos preparados y en cada casa del barrio se disponían viejos y jóvenes a partir de la alegría sana y contagiosa que siempre traen las fiestas de barrio.

Lo sentimos en verdad.

Pero quedan muchos años por delante. Será cuestión de tomar se la revancha en el año próximo.

Dobles días de fiesta, dobles ganas de divertirse y aquí no ha pasado nada.

Que así sea, queridos vecinos de Barrio Nuevo.

DON IMPERTINENTE.



11 DE OCTUBRE

La «Gaceta» de este día publica un decreto privando de las preeminencias, honores y mercedes correspondientes a la jerarquía de España a don Luis Fernando María Zacasias de Orleans y de Borbón. Fué firmado un Decreto que manda a filas a 85 000 hombres del actual capó. Iba encaminado a disponer de fuerzas para llevar a cabo el plan de operaciones en Marruecos con la mayor rapidez posible.

Se aseguraba que se hacían preparativos de un encuentro de boxeo entre Paulino Uzchedun y Dempsey, campeón del mundo.

El general Burguete estaba recibiendo numerosas muestras de simpatía interesándose por el estado de sus tres hijos, heridos en las operaciones de Marruecos.

Locales

En la noche anterior se intentó cometer un robo en el establecimiento de don Blas O'let, en la calle del Padre. Huesca. Los ladrones, al verse descubiertos, abandonaron la caja de caudales que habían metido dentro de un saco.

Se hizo público el programa de festejos organizados por los mozos de Barrio Nuevo.

Ayuntamientos suspendidos

Han sido suspendidos en sus funciones los Ayuntamientos de Ayerbe, Almuente y Albeida.

También lo han sido el alcalde de Tardienta y el alcalde y cuatro concejales de Bardón.

COSAS

Automata casi humano

Un inventor inglés, de la ciudad de Exeter, en Inglaterra, ha inventado un automata que es casi un hombre, pudiendo contestar preguntas, obedecer instrucciones que se le den en cualquier lengua y oír y ver.

Lo llama «Elio» y no se mueve por medio de aparatos de relojería ni maquinaria, sino por medio de vibraciones de sentidos y de luz.

«Elio» parece un hombre en su aspecto y su musculatura, teniendo seis pies y seis pulgadas de alto y pesando unos sesenta kilos. Tiene una especie de cabeza, en la que posee unos ojos de vidrio rojo, y todo él está envuelto en una cubierta de duro aluminio.

Por medio de unos delicados micrófonos oye las palabras y las órdenes, que van a una especie de cerebro de placa vibrante que pone en movimiento los músculos mecánicos, y al decirle que se levante y ande lo ejecuta conforme a dicho mandato.

Por medio de un secreto sistema puede contestar cualquier pregunta que se le haga de una manera razonable, sea cual fuere el idioma en que se le pregunte.

Puede leer y decir lo que está escrito en los papeles que se le ponen ante sus ojos, y también distinguir los colores. Puede decir la hora, el tiempo y hacer otros muchos actos semejantes a un hombre.

El autor todavía no ha enseñado públicamente su invento, habiéndose limitado a hacer entrevistas con diversos periodistas, dándoles cuenta del mismo en la forma antedicha.

¿Quién soy yo?

La policía de Liverpool encontró hace un mes a un pobre hambriento y agotado que había perdido la memoria completamente. Fué recogido en un portal. El desconocido ha pedido permiso a una estación emisora de radio para pronunciar algunas palabras en el micrófono por sí, entre los millones de oyentes, alguno puede reconocer su voz e identificarlo.

De los ojos de Buda al Monte de Piedad

El famoso diamante azul, arrancado a los ojos de una estatua de Buda, y que vale actualmente unos ocho millones de pesetas, ha sido empeñado por su actual propietario, Mrs. MacLean, para asegurar a su familia la posesión del diario «The Washington Post». La piedra es de mala suerte y ha producido muchas desgracias a sus anteriores dueños. La mayor parte han muerto violentamente. Cuando el diamante pasó a la familia MacLean, murió el hijo mayor en un accidente de automóvil.

BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al día de ayer publica, entre otras, las siguientes cosas de interés:

La vacante de Secretaría del Ayuntamiento de Naval, con plazo de treinta días.

Anuncios de subastas de pastos en Plan y Seste; de obras y servicios municipales en Lanaja.

Obreros que se reintegran al trabajo

Los obreros madereros de Anso que, como ya dijimos, se hallaban en huelga hace varios días se han reintegrado todos al trabajo.

Teléfono de «La Tierra». 75

Los abonos Barrau y Compañía, marca «El Caballo», se venden en la casa

Salvador Ena

HUESCA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca